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看了新房心凉半截
阳明花园由上海侨福外高桥置业有限

公司开发。一期只有一幢塔楼，建于1996

年；二期4幢楼有485户业主，于2017年交付

使用；三期6幢楼有654户业主，于2023年7

月交付使用。而从三期预看房以来，业主们

已就新房“入户门厅缺失”的情况，与开发商

反反复复交涉多次。

业主付先生告诉记者，业主们都是看着

宣传单页、沙盘模型买的房子，但建好的房

子连家家户户最为看重的入户门厅都无影

无踪。“阿拉就像花了买成品的钱，结果到手

却是个‘半成品’，心里实在不是个滋味。”

在业主们的引领下，记者来到小区售楼

处。指着沙盘上的一块牌子，众人一肚子郁

闷地说：“阿拉找到开发商后，他们就竖了这

个‘特别声明’的牌子，说明模型只是示意展

示，仅供参考，最终以政府核准文件为准。

这不是明摆着想推卸责任吗？！”

在售楼处的沙盘上，记者确实看到了每

幢楼的模型上都有一个凸起的入户门厅造

型。而据业主所述，对于如今的“货不对

板”，开发商给出的理由是：当初向相关部门

报批的图纸上，三期就没有入户门厅。

货不对板被指降标
记者在小区内走访发现，二期每幢楼的

出入口都有一个面积约60平方米的入户门

厅，但三期6幢楼的13个出入口却是“光秃

秃的一片”。三期业主们坦言，二期住宅楼

均价为4.8万元/平方米，三期住宅楼均价则

达到5.3万元/平方米，但开发商交付的三期

新房相比之下却显得“很寒酸”。“侬看看，同

样的房子，人家有的阿拉都没有，减配如此

严重，开发商难道不应该给阿拉一个明明白

白的说法吗？”

在对三期多幢住宅楼的走访中，不少业

主纷纷表示，没有了入户门厅，不但影响到

了新房的外观和品质，更为重要的是进出大

楼“无遮无挡”，万一不慎有高空落物，极易

造成人伤事故。站在住宅楼的进出口，抬头

望去就是24层高楼各家各户的窗台，“要是

真有个东西不当心掉下来，头上连个遮挡都

没有，真是要闹出大事情了……”

同时，业主们还指出，三期一楼公区的墙

面木饰面板在验收时突然被换成墙纸。“这样

一来，工程品质明显降标！在阿拉的一再坚

持下，开发商总算同意重新恢复木饰墙板，但

11号楼、12号楼施工换板后，其他四幢楼就

再也没有动静了。”针对这一“半吊子”操作，

业主们委托记者就此一并与开发商沟通。

补建承诺能否兑现
记者与开发商取得联系，据相关工作人

员反馈，该项目三期在2018年设计阶段向主

管部门申报时，图纸上就没有入户门厅的规

划。现在最为棘手的问题是，即使开发商想

为业主们补建入户门厅，但这一后加的建筑

物极有可能被定性为“违法建筑”，这就需要

相关部门开启报批审核的“绿色通道”。而

对于一楼公区的墙面改造，开发商则回应，

将按照此前的承诺全部恢复为木饰板。

记者了解到，阳明花园的售楼处于2015

年启用开放，在小区二期开盘销售前，就有

了小区的整体沙盘模型，其中就包括三期的

住宅楼模型。开发商相关负责人坦言，在此

前的协商中已答应过业主，将按二期住宅楼

同等交付标准补建入户门厅，而且已委托物

业公司对三期业主做过征询。而业主们也

向记者提供了与开发商的会谈纪要，“跟进

计划”里确有相关表述。同时，在开发商销

售与业主的微信聊天记录里也有着“会在新

房验收通过后补建”的回复。

记者向开发商询问，他们对业主的承诺

是否已在推进，何时能够真正兑现？相关

负责人回应，将尽快拿出切实可行的解决

方案，希望业主能给予他们一定的时间。

对此，“新民帮侬忙”将继续关注。

本报记者 王军

新楼入户门厅“消失”谁来管？
业 主：6幢楼13处门厅在售楼宣传时都有，可交房时却没了
开发商：三期项目申报时就没规划，补建又担心被定性为“违建”

浦东新区东融路30号阳明花园的多位业主近日向“新民帮侬
忙”求助，新交付的住宅楼入户门厅被开发商莫名其妙“搞丢了”：
“售楼处沙盘上的模型明确有标注，隔壁二期的住宅楼幢幢都有，
但三期6幢楼的13个入户门厅竟然一个都没有。”最为尴尬的是，
三期入户门厅从未报批，后续补造“涉嫌违建”。为此，业主们纷纷
质疑开发商“虚假宣传，严重违约”。

本报讯（记者 徐驰）家住嘉定区临

洮路的卢女士向“新民帮侬忙”反映，自从

地铁14号线通车之后，临洮路站3号出入

口附近，3年多来就从未铺设过人行道。

多年以来，道路经常遭集卡占道，人车被

迫“共舞”。这段马路经常被压坏，晴天灰

头土脸，雨天泥泞不堪，让过往市民“无路

可走”。

接到市民投诉后，记者日前乘坐地

铁14号线来到临洮路站。走出3号口

后，只见这段曹安公路上并未划出非机

动车线和人行道线，电瓶车不断地在行

人旁边飞驰而过，不少集卡更是摁着高音

喇叭呼啸往来。

一路向西，一直延续到曹安公路黄家

花园路路口，这段500多米长的马路整体

显得狭窄逼仄。记者看到，三辆集装箱卡

车就直接停在路边，驾驶室内均没有司

机，俨然有人将这里当成了停车位。

市民王先生告诉记者，这段路是出

了名的“不好走”，因为除了要躲避

电瓶车和随时会驶过的集卡，还要

时时留心脚下。他指着路面说：“你看，

马路都被重型集卡给压坏了。一到下雨

天，就开始积水，稍不注意就会摔倒；等

天晴了，一起风，沙子尘土就飘得到处都

是……”他无奈地说，这里又是通往附近

多个小区的必经之路，很多时间自己也

只能“忍一忍”。

记者低头看去，发现部分路面早已严

重开裂，甚至出现了“凹塘”，走上去能够

明显感受到路面不平整。

“有居民向相关部门反馈过，得到的

回复是，会在2023年底建好人行通道，结

果到现在，连个影子也没有。”采访中，不

少市民直言，这几年来，随着地铁通车和

周边居民区加快建设，大量人口导入。“人

行道一缺就是三年多，实在有点说不过

去。”他们希望，相关部门能够尽快增设人

行道，还市民一个更安全的出行环境。

本报讯（记者 夏韵）市民俞先生

近日向“新民帮侬忙”反映，4月8日，他

来到新沪路250号“苏齿博耀口腔”洗牙，不料

回家发现门牙上竟出现一个小洞。“洗之前没

有的，这绝对是当时医生在操作中造成的问

题。”俞先生事后与该口腔机构交涉，对方坚

决否认洗牙存在不当，并且拒绝赔偿。

俞先生回忆，当天在网上花费244元购买

了一张团购券，项目为洗牙，含喷砂和抛光。

“我抽烟、喝酒比较多，所以会定期洗牙。公

立医院要排队等，这家口腔机构离家近且不

用等，那天一买好我就和他们联系了。”俞先

生称经电话预约，他于4月8日15时到门店洗

牙，全程约40分钟。回家他倒头就睡，在18

时50分左右醒来，整个过程中没有进食。醒

来一照镜子发现，门牙上有个小洞，跟半粒米

差不多大小。“洗牙前他们没给我做口腔检

查，病历也没开。我第二天过去讨说法时，机

构负责人态度非常差，不承认是过

失，只说可以帮我补牙。”

记者拨通了新沪路“苏齿博耀口腔”的电

话。听到媒体来电，一名工作人员以“这是患

者隐私”为由，拒绝透露任何信息。另外，也不

肯说明双方具体沟通到了哪一步。

截稿前，俞先生表示，在“新民帮侬忙”

介入后，这家口腔机构主动约他再次见

面协商。“这次对方说洗牙前没有拍片，

这是唯一的失误，仍然坚持没有其他

过失。”俞先生说，现在机构补开了

病历，但部分信息不真实，之后

他准备向相关部门寻求医疗

纠纷调解，找出“洗牙洗出

洞”的真相。对此，“新

民帮侬忙”将继续

关注。

集卡占道人车“共舞”
市民呼吁轨交临洮路站3号口外铺设人行道
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 售楼处沙

盘模型显示，三期

楼房有入户门厅

本版摄影 王军

▲ 有入户门厅的

二期住宅楼

 没有入户门厅

的三期住宅楼


